

からまつ

<http://www10.schoolweb.ne.jp/swas/index.php?id=0110013>

令和6年12月24日 No.10

皆様よいお年を

校長 田中亮一

あっという間に年の瀬となり、今年も残すところ1週間ほどになりました。思い返すと1月に能登半島で大地震があり、翌日には羽田空港で事故が起きるなど不安と緊張のスタートとなりました。しかし、その後はJAXAの無人探査機が月面着陸を成功させたり、オリンピックやパラリンピックで多くの選手が活躍したりして大いに盛り上りました。大リーグの大谷選手の活躍も日本中をわくわくさせました。その他にも、新総理の誕生や新紙幣の発行など多くの出来事があった2024年です。中でも心を打たれたのは、ノーベル平和賞を受賞した日本被団協の田中熙巳代表委員の演説です。92歳の田中さんは、自身の体験や経験を語りながら核兵器や戦争のない社会になることを力強く訴えていました。来年(2025年)は、戦後80年となります。私たち大人は、子育てや教育を通して、子どもたちに自他の心と体を尊重し大切にしていくこと、様々な困難にも人と話したり工夫したりして乗り越えようとしていくことをしっかりと伝えていきたいと思いました。

さて、学校ではこの時期らしい活動がたくさん見られました。雪遊びをしていました、版画づくりをしていました…一部の学年ですがご紹介します。2年生は道徳で雪の結晶のことを知りました。ぜひ、うんと冷えた朝に本物の雪の結晶を見て感激してほしいものです。4年生は国語の授業で「冬の楽しみ」という季節の言葉の学習をしました。すす払いや除夜の鐘、ゆず湯や初夢、七草がゆなど、普段あまり耳にしない言葉(行事)も出てきて子どもたちも興味津々でした。5年生は調理実習でご飯とみそ汁をつくり、料亭もびっくりの出来でした。おせちづくりの頼もしい助っ人なること間違ひなないです。

秋から冬にかけては学校の充実期です。授業力を高める職員研修の場面も多くあり、先生と子どもが真剣に授業に臨んでいる姿をたくさん見ることができました。新たな学びに目を輝かせている子どもの姿、また、前向きにがんばる子どもの背中をそっと押している先生の姿を見ていると幸せを感じます。本校では研究部が中心となって、学習環境や方法、時間設定等の枠を広げるなど、子どもが主体的に学びを進められる授業の改善に取り組んでいます。6年生のある学級では、見通しとゴールを確認した後は、個々が学びを計画し、タブレットで学習に集中する子や、仲間と交流を始める子、困った場面で仲間に尋ねる子、成果を伝え合う子など、それぞれの方法で学習を進めていました。うれしかったのは、学びのアプローチは違ってもそれぞれの子がつながりあっていて、学級全体が満足そうに学習していたことです。先生の指導に従うだけの授業ではなく、子どもが学習の主体者となっていて素敵なお授業だなと感じました。

明日から冬休みです。以前、ある子がこんなことを言っていました。「冬休みは家族が一緒にいる時間が多くて、なんか楽しいんだ。」にんまりと話す姿にこちらも笑顔になりました。

皆様も、お子さんの成長を実感しながら今年をふり返り、よい年を迎えられることを願っています。1年間ありがとうございました。そして来年もご支援をよろしくお願ひいたします。

いじめについて考える集会

12月11日（水）全校集会「いじめについて考える集会」を行いました。参加した子どもたちから、本気でいじめをなくしたいという強い気持ちが伝わってくる素晴らしい集会となりました。

【集会のプログラム】

- ・前期書記局2名による「石狩管内どさんこ☆子ども地区会議」の参加報告
- ・後期書記局による紙芝居
- ・生活委員から「今日のきらり」の取組について
- ・全校合唱「友達になった日」
- ・全校児童が「いじめゼロ宣言」

教室に戻り、一人一人が友達のことを考えながら作成した「いじめゼロ宣言」は、学年ごとにまとめて掲示していますので、ご来校の際には、ぜひご覧ください。

今後も、いじめがあった時や困った時に、すぐに先生や友達に相談できる環境づくりを学校全体で推進していきます。



冬休みに向けて

これまで頑張ってきた子どもたちには、この冬休み中にしっかり休養をとり、充実した生活を送ってもらいたいと思います。

最近市内でも、SNSやオンラインゲーム等によるいじめやトラブルについて話題に上がります。江別市では、小・中学生の心と体と未来を守るためにスマホ・ネットの4つのルールが作成されています。

冬休み前に、各家庭での利用ルール等を再確認していただければと思います。

【えべつスマート4ルール】

- ①1日2時間以内、夜9時以降は使用しない。
- ②人を傷つける内容等は書き込まない。送る前にしっかり確認する。
- ③個人情報は、絶対に投稿、公開しない。
- ④困った時は、一人で悩まず大人に相談する。

1月 行事予定

運営の重点

江別第二中学校区
【めざす子ども像】先人の開拓精神に学び、高い理想をもって、たくましく生きる子ども
【活動のスローガン】子どもの夢やチャレンジ精神をみんなで支えよう
江別第二小学校 令和6年度重点目標
「なりたい自分」になるために、自分のことばで語り、友達の考えを認め、能動的に学ぶ子の育成～紡ぐ～

日	曜	行 事	心	登 サボ	給 食
1	水	元日、学校閉序日			
2	木	学校閉序日			
3	金	学校閉序日			
4	土				
5	日				
6	月				
7	火				
8	水				
9	木				
10	金				
11	土				
12	日				
13	月	成人の日			
14	火				
15	水				
16	木	冬季休業最終日、転入児童受付(14:00)			
17	金	5時間授業、全校集会(1h学活) P交通安全(~20日)	○		○
18	土				
19	日				
20	月	委員会5、冬休み作品展(~24日)	○		○
21	火	スキーフリースキーレク(給食なし)		○	△
22	水	職員会議	○	○	
23	木	スキーフリースキーレク(2年生5時間授業)			△
24	金	スキーフリースキーレク(4年生)	○		△
25	土				
26	日				
27	月	スキーフリースキーレク(3年生)	○		△
28	火	スキーフリースキーレク(5年生)		○	△
29	水			○	○
30	木	スキーフリースキーレク(6年生)			△
31	金	スキーフリースキーレク(4年生)	○		△

■□■□■ お知らせ ■□■□■

【学校閉序日】

12月30日（月）～1月3日（金）

この日は、職員が不在となるため、学校への連絡等はこの期間外にお願い致します。

また、冬休み期間中の電話の取り次ぎは、職員の勤務時間に合わせて、8時から16時30分とします。

教職員が子どもたち一人一人の力を最大限に伸ばすためには、長時間勤務を解消し、健康で意欲的に授業や授業の準備ができる環境づくりが重要です。皆様のご理解とご協力をお願い致します。